

■ GORZE

Des cavaliers dans la commune



Belle chevauchée dans les rues. Photo RL

Pour leur grande sortie annuelle Les Compagnons du voyage, association de cavaliers randonneurs de Faulquemont et environs, sous la présidence de Jacqueline Moron, ont traversé la « petite Suisse messine ». En plusieurs jours, ils ont rallié Beux, Dornot où ils ont apprécié le vin de Marcel et Patrice Bert du Domaine des Coteaux, Gorze où les attendait Joseph Riethmuller. Avec sa passion coutumière, ce dernier a ajouté le culturel à leur chevauchée déjà fantastique, dans le massif forestier où se blottit le bourg. Le guide a évoqué la prestigieuse histoire de l'abbaye bénédictine locale. Il leur a démontré que l'admirable église est de style de transition entre le roman finissant et le gothique naissant. Le palais abbatial, un petit Versailles de style classique de l'époque Louis-XIV, les a tout autant intéressés. Et déjà, il était l'heure de s'approvisionner à l'épicerie locale pour pique-niquer près de leurs montures, du côté des écuries de l'abbaye.

Poursuivant leur randonnée équestre vers la vallée du Rupt-de-Mad, ils ont traversé la forêt près de la ferme Saint-Louis, pour arriver à Vandelainville, où il a fallu expliquer ce qu'était un aître médiéval. C'est à Jaulny, à la ferme équestre, que s'est terminée la belle étape du jour, après plus de quatre heures passées en selle, dans un cadre qu'ils n'oublieront pas.

Les jours suivants, étaient au programme Fey-en Haye, Pont-à-Mousson et sa butte, la côte de Delme, Juville et retour à Faulquemont, après six jours et plus de 160 km parcourus.

Peut-être reviendront-ils en 2013, où d'ores et déjà est prévu un grand rassemblement de cavaliers par l'Union des Cavaliers européens et du développement (UCED) sur les hauteurs de Rozérieulles, pour commémorer les batailles des 16 et 17 août 1870.